



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

La Biblioteca Popular y Comunitaria Néstor C. Kirchner de la ciudad de San Carlos de Bariloche, celebra su X Aniversario el día 10 de diciembre del corriente año. La misma está ubicada en el barrio Nahuel Hue, calle Eluney y Nehuen Casa N°26 de la ciudad mencionada.

En el año 2012, con la llegada del Tren de Desarrollo Social de Nación, se instaló la biblioteca en un galpón propiedad del Señor José Antonio Arpires, administrador y encargado de difundir la tarea que realiza desde entonces con dedicación, esfuerzo y trabajo.

EL 17 de diciembre de 2012 con 2000 libros abrió sus puertas con una única condición, la de mantener el nombre del ex-presidente de la Nación.

A una década de su creación, no solo mantiene el objetivo inicial sino que ha asumido un rol activo en las acciones comunitarias, convirtiéndose en un espacio de referencia social al servicio de la comunidad.

En la actualidad el patrimonio de esta biblioteca barrial está compuesto por una colección de 7.500 libros. Cuenta con una oficina, dos baños, cocina-fogón, un salón de lectura, servicio de internet, seis computadoras y un mobiliario acorde. Articula actividades comunitarias, sociales y educativas, colabora con la Escuela N° 315 cediendo espacio para que los vecinos y vecinas terminen su escolarización. Además realiza la entrega de viandas, módulos, ropa y útiles escolares entre otros.

En tiempos de pandemia no funcionó como biblioteca, el salón anexo y la cocina se usaron como comedor y se elaboraron y repartieron 1200 viandas de comida por semana. Se imprimieron alrededor de 6000 copias de tareas escolares de distintos barrios y escuelas de la localidad de San Carlos de Bariloche.

Son innumerables las tareas solidarias que se han organizado a lo largo de esta década, sólo por nombrar algunas, durante la navidad del año 2020, entregaron viandas para las personas mayores que viven solos y solas.

El Torneo de Fútbol Infantil "2 de Abril" campeonato que se realiza desde hace siete años en conmemoración al Día del Veterano y los caídos en la guerra de Malvinas y la colecta de material descartable para ser donado al Hospital Dr Ramón Carrillo.



Legislatura de la Provincia de Río Negro

Durante el mes de agosto de cada año se realiza la campaña de juguetes para las niñas y niños del barrio.

Otra actividad es la Maratón solidaria organizada con Team Running cuya recaudación se destina a finalizar obras de ampliación y remodelación de las instalaciones. Además se colabora con el Registro Civil móvil para que los vecinos y vecinas, puedan realizar trámites en este organismo.

También en la biblioteca de referencia se dictan distintos cursos laborables del Programa Emprender y talleres de circo, música, danza, teatro entre otros.

Hasta fines de agosto del corriente año, se puede ver de forma gratuita la muestra museográfica "Los otros cielos" del Museo Nacional de Bellas Artes sobre la vida del legendario escritor Julio Cortázar, esta es una iniciativa de la Red de Bibliotecas Comunitarias y el Departamento Comunitario de la Biblioteca Nacional y recorre las Bibliotecas Populares de todo el país.

Las actividades culturales que realizan la Biblioteca Popular y Comunitaria Néstor C. Kirchner, son transmitidas junto con las de La Usina Cultural del Cívico; Museo Paleontológico Moma y Escuela Militar de Montaña Tte. Gral Juan D. Perón por el programa radial FM. 93.7 - Mano y Contramano, propuesta que aborda temáticas vinculadas a lo cultural, actividades solidarias y de divulgación científica.

Por su trayectoria, trabajo autogestivo comunitario social y educativo hacia y con la comunidad, la Biblioteca Nacional convocó a esta biblioteca para exponer su labor de tantos años en la 46 FERIA Internacional del Libro en la rural. En esa ocasión José Arpires contó acerca de las actividades sintetizando el trabajo en que "la gente solicita de la misma manera un libro que un par de zapatillas y que siempre se intenta dar una respuesta"

Basada en la confianza, los libros son entregados con sólo la presentación del documento y se solicita su devolución con la colaboración de un artículo de limpieza.

Por último debemos mencionar el funcionamiento de la Biblioteca al Paso, sobre Ruta 40 donde los viajeros y viajeras y toda la comunidad pueden retirar de forma libre material bibliográfico.

La Biblioteca Popular y Comunitaria Néstor C. Kirchner cuenta con el apoyo de la Municipalidad de



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

la ciudad de San Carlos de Bariloche y el Gobierno de la
Provincia de Río Negro.

Por ello;

Autor: Juan Pablo Muená.

Acompañantes: Claudia Contreras, Julia Fernández, Adriana Del
Agua y Graciela Vivanco.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO

D E C L A R A

Artículo 1°.- De interés cultural, social, educativo y comunitario, la conmemoración del "X Aniversario de la Biblioteca Popular y Comunitaria Néstor C. Kirchner" a celebrarse el día 17 de diciembre del corriente año 2022, ubicada en el barrio Nahuel Hue, calle Eluney y Nehuen Casa n° 26, de la ciudad de San Carlos de Bariloche.

Artículo 2°.- De forma.